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Rennverein St. Moritz – White Turf 

113 Jahre 

Internationale Pferderennen, Event, Prestige und Tradition 

The European Snow Meeting. 

 

 

Protokoll der 113. ordentlichen Generalversammlung des Rennvereins St. Moritz – White Turf 

 

 
Datum: Mittwoch, 26. August 2020 

Uhrzeit: 19.00 Uhr 

Ort: Badrutt’s Palace Hotel, St. Moritz 

 

Anwesend: 70 Mitglieder, 4 Nichtmitglieder 

Entschuldigte: Zahlreiche Mitglieder haben sich schriftlich entschuldigt 

Stimmberechtigt: 70 Personen 

Absolutes Mehr: 36Personen 

 

Traktanden 
 

1. Begrüssung durch den Vorstandspräsidenten 

Thomas C. Walther begrüsst alle Anwesenden sowie den Vertreter von Galopp Schweiz zur 113. ordentli-

chen Generalversammlung. Die Traktandenliste, welche rechtzeitig mit der Einladung versandt wurde, 

wird von der Versammlung einstimmig abgenommen. 

 

2. Wahl der Stimmenzähler 

Die Herren Markus Berweger und Gian-Marco Ravo werden einstimmig gewählt. 

 

3. Wahl der Protokollführerin 

Frau Ladina Tschenett wird einstimmig gewählt. 

 

4. Protokoll der ordentlichen Generalversammlung vom 10. September 2019 

Das Protokoll der ordentlichen Generalversammlung vom 10. September 2019, welches auf der Home-

page eingesehen werden kann, wird mit einer Gegenstimme von der Versammlung abgenommen. Auf 

die Verlesung des Protokolls wird verzichtet. 

 

5. Kenntnisnahme des Jahresberichtes, Rückblick 2019/20 des Präsidenten 

Herr Thomas C. Walther blickt auf herausfordernde White Turf Tage zurück. Speziell die erschwerten Wet-

terbedingungen haben nach dem ersten Rennsonntag beinahe ein Totalschaden auf den See verur-

sacht. Er bedankt sich an dieser Stelle bei allen Beteiligten für den hervorragenden Einsatz. Auf die Verle-

sung des vollständigen Jahresberichtes wird verzichtet. Thomas C. Walter weist darauf hin, dass der Jah-

resbericht auf der Homepage ersichtlich ist. 

Ebenfalls hebt Herr Walther das verbesserte «Look & Feel» auf dem See und die Medienarbeit von Oppen-

heim & Partner hervor, welche speziell im Social Media Bereich unsere Präsenz um ein Vielfaches stei-

gerte. 

Der Jahresbericht wird einstimmig von der Versammlung abgenommen. 
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6. Kenntnisnahme der Jahresrechnung 2019/2020 

Thomas C. Walther übergibt das Wort an den Finanzchef des Rennvereins St. Moritz (RVSTM), Herr Martin 

Stamm. Stamm begrüsst alle Anwesenden. Er erläutert, dass das Vereinsjahr 2019/2020 mit einem Gewinn 

von CHF 60'000.- anstelle der budgetierten ca. CHF 90'000.- abgeschlossen werden kann. Gründe dafür 

sind, dass mehr Abschreibungen getätigt wurden als ursprünglich budgetiert. Er erwähnt, dass der RVSTM 

das Budget im Griff hat, dies auch Dank der vereinbarten Pauschale mit der See-Infra AG. 

Stamm hebt auf der Ertragsseite die positiven Zahlen der Nennungen hervor. Hinter Budget liegen jedoch 

die Einnahmen im Hospitality sowie die Einnahmen der verkauften Stehplatz-Tickets. 

Ebenfalls hebt er hervor, dass die Überschuldung und die Kosten in der Buchhaltung reduziert werden 

konnten. 

 

Wortmeldung Christian Rohner: 

Christian Rohner möchte zur Position Verbände wissen, weshalb dort Kosten eingespart werden konnten.  

Martin Stamm erläutert, dass der Kostenpunkt für die Verfilmung neu unter Kommunikation verbucht wird. 

 

7. Kenntnisnahme des Revisorenberichtes 

Thomas C. Walther teilt mit, dass der Revisor ortsabwesend ist. Er erklärt, dass der Revisor darauf aufmerk-

sam macht, dass der Verein nach wie vor überschuldet ist (siehe Revisorenbericht). Es wurde keine Fragen 

zum Revisorenbericht gestellt. 

 

8. Genehmigung der Jahresrechnung 2019/2020 Rennverein 

Die Generalversammlung genehmigt die Jahresrechnung einstimmig. 

 

9. Entlastungserteilung an Vorstandsmitglieder und Revisoren 

Die Revision wird einstimmig entlastet. 

Die Vorstandsmitglieder werden mit einer Gegenstimme entlastet. 

 

10. Mitgliederbeitrag / Mitgliedschaftsformen 

Die Versammlung beschliesst einstimmig, die Mitgliederbeiträge sowie die Mitgliedschaftsformen wie bis-

her zu belassen. 

 

11. Mitgliederausschluss gemäss GV-Antrag vom 10.09.2019 

Thomas C. Walther erläutert das schriftliche Abstimmungsverfahren. Walther weist auf den Antrag hin, der 

an der letzten GV vom 10.09.2019 von Miro Weiss gestellt wurde, die vier Mitglieder Markus Kirchgeorg, 

Toni Milicevic, Christian Rohner und Silvio Martin Staub aus dem Rennverein St. Moritz auszuschliessen. Er 

erläutert, dass daraufhin den vier Mitgliedern das rechtliche Gehör gewährt wurde, welches von zwei Mit-

gliedern angenommen wurde. Aufgrund der Rückmeldung hat der Vorstand entschieden, dass der An-

trag seine Gültigkeit hat und zu Handen der Versammlung traktandiert wird. Zudem weist Walther darauf 

hin, dass der Vorstand zu dem Thema keine Stellung mehr nehmen wird und keine Empfehlung dazu ab-

geben wird. Er übergibt das Wort der Versammlung. 

 

Wortmeldung Corina Gammeter: 

Frau Gammeter möchte wissen, was die Begründung dafür ist, dass die Herren ausgeschlossen werden 

müssen. 

 

Walther verweist auf das Protokoll der letzten Generalversammlung vom 10.09.2020 und die Aussage von 

Miro Weiss, dass die Herren mit ihrem Verhalten nicht nur dem RVSTM sondern auch dem Schweizer Pfer-

derennsport geschadet haben. Walther erwähnt, dass die genaue Begründung im Protokoll nachgelesen 

werden kann. 

 

Wortmeldung Corina Gammeter: 

Für Frau Gammeter ist immer noch nicht klar, was die genaue Begründung ist. 

 

Walther verweist auf Miro Weiss, dieser erwähnt, dass er dazu jedoch nichts mehr zu ergänzen hat.  
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Wortmeldung Hans Rudolf Schaffner: 

Herr Schaffner meldet sich zu Wort, dass so wie dies gehandhabt wird keine Politik sei. Er erwartet, dass 

der Antrag nochmals verlesen wird und von Seitens Vorstand Stellung dazu genommen und begründet 

wird. Man soll auch bedenken, dass unter den auszuschliessenden Personen einige darunter sind, die be-

reits viel für den Verein geleistet haben. 

 

Walther erläutert nochmals Punkte, wie die unzähligen vorhergegangen Konflikte. Die Beschuldigungen 

gegen den Vorstand, dass er nicht konstruktiv sei und wegen Unfähigkeit abgewählt werden soll. Dass 

Internas und Unwahrheiten publik gemacht wurden, die dem Verein geschadet haben. Es wurde gegen 

Walther Anzeige erstattet und veranlasst, dass nur ca. 6 Wochen vor dem White Turf 2020 der Computer 

des Generalsekretariats durch die Polizei beschlagnahmt wurde und nur aufgrund einer Cloud-Lösung 

weitergearbeitet werden konnte. Abschliessend spricht Walther nochmals aus, dass der Vorstand keine 

Empfehlung dazu abgeben wird. Der Vorstand wird das Ergebnis in jedem Fall akzeptieren und auf sich 

beruhen lassen.  

 

Schaffner bedankt sich daraufhin für die Erläuterung der Begründungen. 

 

Wortmeldung Christian Rohner: 

Herr Rohner bestreitet, dass die Begründungen korrekt seien. Er weist auf das rechtliche Gehör hin, dass 

jedem Mitglied hätte zu lesen geben werden sollen. Zudem verweist er auf den 14-seitigen Bericht der IG 

White Turf hin, in dem verschiedene Empfehlungen für Verbesserungen und Strukturanpassungen des 

Rennverein St. Moritz abgegeben wurde. Auch dieser hätte an alle Mitglieder versandt werden müssen, 

was jedoch nicht gemacht wurde. Er erwähnt, dass der Bericht immer noch bestehend und für die Mit-

glieder einzulesen ist. Er erwähnt zusätzlich, dass der Rennverein der IG White Turf nur schwer Einsicht in die 

Akten gegeben hatte. Rohner sagt zudem, dass ihm immer noch unterstellt wird, dass er das «Seefahrde-

likt» von Walther an die Presse getragen haben soll, was jedoch nicht stimmt. Zum Schluss weist er auf den 

E-Mail Verkehr zwischen dem Vorstand und ihm hin und zitiert dabei eine Textzeile eines Vorstandmit-

glieds: «Mein Leben ist definitiv zu kurz um mich mit boshaften unzurechnungsfähigen Menschen abzuge-

ben. PS: Miro Weiss ist mein engster Freund.» Abschliessend erwähnt er, wenn in einem Verein nicht mehr 

die eigene Meinung gesagt und Kritik angebracht werden kann, möchte er auch kein Mitglied dieses 

Vereins sein. 

 

Thomas C. Walther antwortet darauf hin, dass der RVSTM der IG White Turf, in Absprache mit den jeweili-

gen Partnern, Einsicht auf alle Verträge, bis auf die drei Verträge der Hauptsponsoren und einen persönli-

chen Mitarbeitervertrag, gegeben wurde. Bis auf die genannten Verträge können auch alle Mitglieder im 

Sekretariat Einsicht auf die Verträge haben. 

 

Wortmeldung Miro Weiss: 

Herr Weiss ergänzt, dass auch gegen ihn Anzeige erstattet wurde und er bei der Kantonspolizei Graubün-

den Aussagen musste. 

 

Walther ruft, nachdem keine weiteren Wortmeldungen aufkamen, zur Abstimmung auf und macht den 

Hinweis, man soll sich der Stimme nicht enthalten. Es kommt, wie vom Vorstand gemäss Statuten be-

schlossen, zur schriftlichen Abstimmung. 
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Ergebnis der Abstimmung: 

Der Stimmenzähler Markus Berweger verkündet das Ergebnis der Abstimmung. 

Mitglied Ja (für Ausschluss) Nein (für Ausschluss) Enthaltungen Leer 

Markus Kirchgeorg 42 21 5 2 

Toni Milicevic 35 26 7 2 

Christian Rohner 50 15 3 2 

Silvio Martin Staub 

Ausschluss 

32 25 12 1 

Silvio Martin Staub 

Aberkennung Ehren-

präsidium 

35 18 12 5 

 

Aufgrund des Abstimmungsergebnisses wurde gemäss Statuten das relative Mehr mit den Ja-Stimmen er-

reicht und die Versammlung hat damit entschieden, dass die oben genannten vier Mitglieder aus dem 

RVSTM ausgeschlossen werden und Silvio Martin Staub das Ehrenpräsidium aberkannt wird. 

 

12. Ausblick 2021 

Corona-Situation 

Aufgrund der aktuellen Lage werden der Versammlung vier mögliche Durchführungsszenarien für den 

White Turf 2021 präsentiert: 

• Variante 1: Durchführung ohne Einschränkungen, Budget Traktandum 13 

Thomas C. Walther garantiert der Versammlung, dass alles darangesetzt wird, dass der Event durch-

geführt werden kann. Er erwähnt zusätzlich, dass der RVSTM dafür auch die volle Unterstützung der 

Gemeinde St. Moritz und der Hauptsponsoren hat. 

 

• Variante 2: Mit Einschränkungen, Kosten definiert (ca. CHF 2 Mio.) 

Erträge nach Absprache/Bedürfnissen mit Sponsoren, Gemeinden, TV-Rechte, Public, Toto etc. 

 

• Variante 3: TV-Übertragung, Kosten definiert (ca. CHF 1.5 Mio.) 

Erträge nach Absprache/Bedürfnissen mit Sponsoren, Gemeinden, TV-Rechte, etc. 

 

• Variante 4: Verschiebung auf das Jahr 2022, Kosten definiert (ca. CHF 200’000) 

Solidaritätsbeiträge zu verhandeln mit Hauptsponsoren/Gemeinden etc. 

 

Abschliessend an die Erläuterung der vier Varianten hebt Thomas C. Walther hervor, dass viele Variablen 

bei der Entscheidung mit einfliessen. So hat auch der Entscheid über die Durchführung des Snow Polo St. 

Moritz einen grossen Einfluss auf die Kosten der Infrastruktur. Bis Ende November muss der Rennverein St. 

Moritz über die Durchführung des White Turf 2021 entscheiden. Dies aufgrund der Aktiven, da mit der Vor-

bereitung der Pferde begonnen werden muss. 

 

Anpassungen Event: 

Im VIP-Bereich wird eine Flächenreduktion um 10% vorgenommen, zudem wird laufend auf eine Optimie-

rung der Gewichtsverteilung geachtet. Ebenfalls wird ein neues Konzept/Angebot für den VIP-Gastgebe-

risch ausgearbeitet. 

 

Im Public Bereich haben sich die Verbesserungen von 2020 bewährt und werden beibehalten. Auch hier 

wird stetig an der Optimierung der Flächen-/Gewichtsverteilung gearbeitet. 

 

Thomas C. Walther entschuldigt an dieser Stelle René Schnüriger (Sponsoring) vor der Versammlung, der 

aufgrund einer familiären Angelegenheit abwesend ist. 

Im Bereich Sponsoring wurde der Vertrag der Credit Suisse (Schweiz) AG bis mind. 2022 verlängert. Die 

Verträge von BMW (Schweiz) AG und Longines laufen noch bis 2021, hier laufen Verhandlungen. Er weist 

jedoch darauf hin, dass es aufgrund von Corona derzeit nicht einfach ist, Verhandlungen zu führen, 

spricht aber nochmals die Unterstützung der Sponsoren für die aktuelle Situation aus. 
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Organisation: 

Zu den organisatorischen Anpassungen kommen, dass per Oktober 2020 die Büroräumlichkeiten an die 

Via dal Bagn 20, 7500 St. Moritz umziehen. 

Zu den personellen Veränderungen wird neu Lidia Poltera die Nachfolge von Sabine Mathys im Event 

Office antreten. Das langjährig durch Gian-Marco Fümm besetze Ressort Sicherheit und Voluntari wird 

neu auf zwei Stellen aufgeteilt und an Roman Marti (Voluntari) und Markus Müller (Sicherheit) übergeben. 

 

13. Genehmigung Budget 2020/2021 

Thomas C. Walther übergibt für die Budgetverlesung 2020/2021 das Wort nochmals an Martin Stamm. 

Herr Stamm weist darauf hin, dass dies das Budget für die Durchführung der Variante ohne Einschränkun-

gen ist. Budgetiert ist, dass das Vereinsjahr 2020/2021 mit einer schwarzen Null abgeschlossen werden 

kann. Die Ertragsseite beläuft sich auf CHF 3,1 Mio. Auf der Aufwandseite konnte der Verwaltungsauf-

wand auf rund CHF 580'000.- reduziert werden, dies aufgrund der Einsparungen, die durch die Anpassun-

gen im Sekretariat getätigt wurden. Etwas höher belaufen sich die Kosten im Hospitality VIP gegenüber 

dem Vorjahr dies Aufgrund der Anpassungen, die vorgenommen werden. 

Das Budget 2020/2021 wird einstimmig genehmigt. 

 

14. Verabschiedungen / Ehrungen 

Folgende Personen werden verabschiedet:  

• Gian-Marco Fümm (Ressort Sicherheit und Voluntari, 2009 - 2020) 

• Sabine Mathys (Generalsekretariat, 2016 – 2020) 

Gian-Marco Fümm wird von der Versammlung einstimmig als Ehrenmitglied angenommen. 

 

15. Varia 

Save the date: 

• Opening Night: 06.02.2021 

• White Turf 2021: 7:/14./21.02.2021 

• Grand Prix Cocktail: 20.02.2021 

 

Wortmeldung Martin Berthod: 

Herr Berthod nutzt die Gelegenheit, um einen herzlichen Dank an den Vorstand, für die hervorragende 

Durchführung des Events, auszusprechen. Er beteuert, wie wichtig dies für die Region sei. In die Zukunft 
blickend weist er darauf hin, dass St. Moritz und der Region kein einfaches Jahr bevorstehen wird. Wie der 

Skiweltcup ohne Publikum fährt, wird es auch für den White Turf sowie das Snow Polo Einschränkungen 

geben. Für St. Moritz ist es wichtig, dass nichts passiert. Alle Veranstalter arbeiten daran, Schutzkonzepte 

zu erstellen und diese umzusetzen. Die Gemeinde unterstützt die Veranstalter, dass diese ihre Veranstal-

tung durchführen können. 

 

Thomas C. Walther bedankt sich für die Wortmeldung und den Zuspruch. Auch er versichert, dass Risiko 

kein Thema ist. Der White Turf ist für den Schweizer Pferderennsport dafür zu wichtig.  

 

 

Thomas C. Walther dankt abschliessend den Partnern für das Getränkesponsoring. Er bedankt sich auch 

herzlich bei allen für das Erscheinen und lädt alle zum Apéro ein. 

 

Ende der Generalversammlung: 20:15 Uhr 

 

Für das Protokoll:  

 

 

 

 

 

Thomas C. Walther Ladina Tschenett 

Vorstandspräsident Protokollführerin 


